



**FÉDÉRATION NATIONALE
DES OFFICIERS MARINIERS
EN RETRAITE & VEUVES**

Le Président

A l'attention des candidats à la présidentielle 2017

Paris, le 20 mars 2017

Madame, Monsieur,

Vous avez décidé de présenter votre candidature à la Présidence de la République.

Cette élection suprême dans nos institutions concentre les espérances des Françaises et des Français pour eux-mêmes et pour la France.

La Fédération nationale des officiers mariniers en retraite et veuves (FNOM) vous interpelle sur les préoccupations de ses adhérents et souhaite connaître les réponses que vous apporterez dans votre fonction de président et de chef des armées.

Des dizaines de milliers d'officiers mariniers ont été exposés à l'amiante à bord de navires de la Marine Nationale. Les droits à réparation qui en découlent ne leur sont pas reconnus au même titre que tous les autres régimes sociaux — à savoir personnel civil, fonctionnaires, et contractuels.

Que proposez-vous pour mettre fin à cette injustice ?

Quant aux milliers d'officiers mariniers ayant participé aux essais nucléaires, nous sommes en attente de l'application de la dernière modification de la Loi 2010-2 du 5 janvier 2010 article 4 relative à la reconnaissance et à l'indemnisation des victimes des essais nucléaires français.

Une nouvelle réforme des retraites avec une volonté d'harmoniser les régimes risque de faire voler en éclats la spécificité de militaire. Qu'en serait-il alors des compensations aux contraintes et exigences de la vie dans les forces armées (article L411-1 du code de la défense, partie personnel militaire) ?

Nous soutenons avec véhémence l'augmentation du budget des prochaines années pour atteindre 2 % du PIB préconisé comme inéluctable par de hautes autorités militaires et civiles.

Dans l'attente de votre réponse à laquelle nos adhérents seront très attentifs, je vous prie de croire, Madame, Monsieur, à l'expression de mes respectueuses salutations.

Jean-Michel BOUCHEZ
Président de la FNOM